
                                     Protokoll der Mitgliederversammlung
                            des Deutschen Clubs Costa Blanca (DCCB)
                                am Freitag, dem 24. März 2023, 18 Uhr
                         in Teulada, Salón G&L,Avda. Mediterráneo 34

Beginn: 18 Uhr 15                                                                                           Ende: 19 h 13

Teilnehmer:     65  Mitglieder des DCCB (inkl. Vorstand)

Vorstand:
Peter Schwehr (Präsident)
Manfred Nießen (Vize-Präsident)
Evelyn von Rengarten (Schriftführerin)
Brunhilde Mendel (Schatzmeisterin)
Hardy Tepper (Organisationsleiter)
Rainer Volkenandt (Webmaster)
Esther Groote (Beisitzerin)
Margot Roger (Beisitzerin)
Marianne Tepper (Beisitzerin)
                                                     Kirsten Simon (Beisitzerin) fehlt entschuldigt.

Zu Beginn der Sitzung erscheint auf Einladung hin von der Gemeinde Teulada Bürgermeister Raúl 
Llobel in Begleitung von Rosana Caselles und Frau Katzgrau.

Tagesordnung:
 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung
 3. Jahresbericht des Präsidenten, Aussprache und ggf. Anträge
 4. Bericht der Schatzmeisterin, Aussprache und ggf. Anträge
 5. Bericht der Kassenprüfer, Aussprache und ggf. Anträge
 6. Wahl eines zweiten Kassenprüfers bis zur nächsten MV
 7. Festlegung des Jahresbeitrags
 8. Beschluss über die Entlastung des Vorstands
 9. Haushaltsplan 2023/24, Aussprache und Mitgliederbeschluss
10. Jahresprogramm 2023/24 – sofern möglich, Aussprache und Mitgliederbeschluss
11. Anträge der Mitglieder und ggf. des Vorstands
12. Wünsche und Anregungen

 TOP 1:
Der Präsident, Peter Schwehr, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit
nach Artikel 11 der Satzung gegeben ist.

Aufgrund der Anwesenheit des Bürgermeisters von Teulada und 2 weiteren 
Gemeinderatsmitgliedern wird diesen Gästen nun zunächst Gelegenheit gegeben sich vorzustellen 
und es wird ihnen das Wort erteilt.
Bürgermeister Llobel bedankt sich für die Einladung und erläutert das Wahlrecht von ansässigen 
EU-Bürgern bei den anstehenden Gemeindewahlen. Dieses Wahlrecht besteht, aber man muss sich 
als Wahlberechtigter im Vorfeld im Rathaus eintragen lassen. Der Termin hierfür ist allerdings  
bereits verstrichen. 



Die anwesenden Clubmitglieder werden aufgefordert, die Anwesenheit der Gäste zu nutzen und 
eventuelle weitere Fragen an sie zu stellen.
Es wird nachgefragt, ob es den Flohmarkt im Industriegebiet in Zukunft wieder geben werde. Die 
Antwort lautet, er solle wieder aktiviert werden, was aber Einiges an planerischer und 
organisatorischer Arbeit voraussetze und diese sei zur Zeit in Ausschreibung.
Es wird um eine Bürgerinformationsversammlung für die ausländischen Bürger der Gemeinde 
gebeten, wie es sie in der Vergangenheit gegeben habe. Die Antwort: sie sei in Planung. Zudem 
wird darauf hingewiesen, dass es Termine mit dem Bürgermeister im Senieta (Moraira) gab.
Zum Thema Brandschutz wird eine Ergänzung durch Freiwillige angeregt; so könne man doch 
eventuell eine Gruppe Jugendlicher in Teulada/Moraira anschulen. Hierzu informiert der 
Bürgermeister, dass dies nicht im Kompetenzbereich der Gemeinde läge.
Als Letztes werden verkehrsgefährdende Radfahrer angesprochen, die zum Teil zu schnell führen, 
sogar über rote Ampeln. Es wird um eine Abstimmung der Gemeinden darüber gebeten, was 
Radfahrer dürfen und was nicht. Der Bürgermeister erläutert hierzu die derzeitige Rechtslage. 2 
Radfahrer nebeneinander seien erlaubt. Bei Begleitwagen vorn und hinten sei auch das Fahren in 
Kolonnen möglich.

Der Päsident bedankt sich bei den Gästen und verabschiedet sie. Es geht nun weiter mit der 
vorgesehenen Tagesordnung.

TOP 2:
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt.

TOP 3:
Der Jahresbericht:
Peter Schwehr berichtet über die Veranstaltungen seit der letzten Mitgliederversammlung, das heißt 
über die regelmäßig zusammenkommenden Aktivgruppen, die Reisen und die Veranstaltungen, und 
er betont die entspannte, gute Stimmung, den Spaß, den die Teilnehmer jeweils hatten,  das aktive 
Vereinsleben und das breite Spektum an Angeboten. Hinzugekommen sei bei den Aktivgruppen das 
Angebot Linedance, das bei den Mitgliedern gemäß der hohen Teilnehmerzahl gut angekommen 
sei. Einen eigenen, mehrtägigen Weihnachtsmarkt des Clubs im Großen Saal gab es Weihnachten 
2022 nicht. Diesmal gab es auf Einladung der Gemeinde einen sehr erfolgreichen Stand des DCCB 
auf dem Weihnachtsmarkt der Gemeinde Teulada. 
Er schließt seinen Bericht, indem er sich für die Treue zum Verein bedankt.

TOP 4:
Die Schatzmeisterin trägt – visuell unterstützt durch Beamerprojektion (siehe die Folien im 
Anhang) – detailliert und erläuternd den DCCB-Jahresabschlussbericht 2022 vor und im Anschluss
die Budjetplanung für 2024.
An Mitgliederbeiträgen gingen laut Jahresabschlussbericht 3.780,00 Euro ein, hinzu kamen ein 
Überschuss aus den Reisen (1.541,46 Euro), Spenden (1.182,20 Euro), Gastbeiträge (60,00 Euro), 
Einnahmen aus Clubveranstaltungen (2.630,51 Euro) und der Werbung im Clubheft (750,00 Euro). 
Die Einnahmen beliefen sich somit insgesamt auf 9.944,17 Euro.
Auf der Ausgabenseite gab es Ausgaben in Höhe von insgesamt 9.483,83 Euro, so dass 
Mehreinnahmen von 460,34 Euro zu verzeichnen waren.
Das Vereinsvermögen lag am 31.12.2022 bei 14.001,03 Euro gegenüber 14.732,43 Euro am 1. 
Januar 2022.
Es gab keine weiteren Nachfragen von Seiten der anwesenden Mitglieder.

TOP 5:  (siehe Folie)
Der Bericht der Kassenprüfer mit Datum 8.März 2023 wird von Eckart Moltrecht vorgetragen, der 
sich kurzfristig bereit erklärt hatte, als Kassenprüfer einzuspringen.



Von der Mitgliederversammlung 2022 waren eigentlich Herr Jochen Simon und Frau Adeltraut 
Gallé als Kassenprüfer gewählt worden, doch beide fielen aus, als die Kassenprüfung anstand. 
Jochen Simon befand sich noch auf einer verbindlich gebuchten Kreuzfahrt und Frau Gallé 
verweigerte die Kassenprüfung mit dem Hinweis, dass  diese zu jenem Zeitpunkt nicht notwendig 
sei. Als Ersatz bestellte daher der Vorstand des DCCB die Herren Eckart Moltrecht und Peter 
Grömig als Kassenprüfer. 
Die Kassenprüfung für das Kalenderjahr 2022 wurde dann am 7.März 2023 vorgenommen. Alle 
Unterlagen hätten systematisch geordnet zur Verfügung gestanden und seien überprüft worden.  
Der Bericht lobt die perfekte Buchführung der Schatzmeisterin und empfiehlt  der 
Mitgliederversammlung eine uneingeschränkte Entlastung sowohl der Schatzmeisterin Bruni 
Mendel wie auch des gesamten Vorstandes.

TOP 6:
Die Mitgliederversammlung bestätigt ohne Gegenstimme Herrn Eckart Moltrecht als zweiten 
Kassenprüfer bis zur nächsten Mitgliederversammlung – als Ersatz für Frau Adeltraut Gallé. 

TOP 7:
Der Präsident schlägt die Beibehaltung der Höhe des Jahresbeitrags für Mitglieder (30 Euro) vor.
( Beschluss: einstimmig )
Aufgrund der geplanten Mitgliedereinnahmen von 4.000 Euro will Herr Achim Fach wissen, 
wieviel Mitglieder der Club derzeit hat und wieviele davon ihren Jahresbeitrag bezahlt haben.
123 Mitglieder haben bezahlt, 124 Mitglieder haben (noch) nicht bezahlt.

TOP 8:
Der Vorstand wird entlastet. ( Beschluss: einstimmig )

TOP 9: (siehe Folie)
Bei der Kassenvorschau (Budgetplanung) für das Geschäftsjahr 2024 erwartet die Schatzmeisterin 
Gesamteinnahmen und Gesamtausgaben in Höhe von 11.700 Euro. 

TOP 10: (siehe Folien)
Hardy Tepper trägt in seiner Funktion als Organisationsleiter – visuell unterstützt durch 
Beamerprojektion - das in Aussicht genommene Programm für die Saison 2023/24 vor, die am 
22.September 2023 um 14 Uhr mit der Saisoneröffnung an der Font Santa (bzw. ersatzweise im 
Salon G&L ) beginnt. 
In der Sommerpause wird es wie in den vergangenen Jahren jeweils am letzten Freitag eines 
Monats Sommertreffs geben, und zwar im Restaurant Kosta d‘Oro, Benissa (Golfplatz), wozu mit 
einem Infobrief gesondert eingeladen werden wird.
Für Oktober wird zur Zeit eine Mehrtagesfahrt geplant, eventuell nach Portugal. Eine weitere 
Mehrtagesfahrt , eventuell nach Marokko, könnte unter Umständen im März/April 2024 stattfinden.
Darüberhinaus enthält das provisorische Saisonprogramm 3 Tagesfahrten, wie z.B. die 
Kirschblütenfahrt am 15.3.2024.
Auch 2 Info-Abende sollen angeboten werden, einer im November und einer im Februar.
Das traditionelle Weihnachtsessen des Clubs ist für den 8.Dezember (18Uhr) geplant, der 
Neujahrsempfang für den 12. Januar 2024 (12Uhr). 
Die Karnevalsfeier des Clubs soll am 2.Februar sein, gefolgt am Aschermittwoch (14.2.) vom 
traditionellen Matjesessen.
Am 22. März 2024 findet die Mitgliederversammlung 2024 statt.
Die Saison geht mit dem Osterpicknick am 2.April und dem Tanz in den Mai am 30.April zu Ende.
Es wird daneben selbstverständlich auch wieder im Prinzip jede Woche die regelmäßigen 
Aktivitäten wie den Spanischkurs, „Kurzweil im Alter“/Skat, Gymnastik ,Tanzen, Linedance, 
Wandern und einmal im Monat Bingo geben.



TOP 11:
Es liegen keine Anträge vor.

TOP 12:
Es gibt keine Wortmeldungen.

Der Präsident beendet die Mitgliederversammlung. Er dankt dem Vorstand für die gute 
Zusammenarbeit und bedankt sich auch zum Abschluss der Veranstaltung bei den übrigen 
Teilnehmern der Mitgliederversammlung.

Die nächste Mitgliederversammlung findet am 22.03.2024 (ab 18 Uhr) im Salon G&L statt.

Teulada, den 24.04.2023

Evelyn von Rengarten                                                                                    Peter Schwehr
   (Schriftführerin)                                                                                     (Präsident des DCCB)


